

特集

◎探究のすゝめ

～論理的・合理的な研究手法を学ぶ～



課題設定・仮説検証等を学ぶ生徒

グローバル化やデジタル化が進み、さらには人工知能AIが間違いなく普及していく昨今。予測不可能な激しい社会変化の中、従来は重視されていた知識型よりも、より複雑でなかなか答えが出ない「難題に取り組む力・解決していく力」が重視されるようになりました。『みんな～！探究活動の目的・意義はそこにあるんです♡』



ランニングマン

11月10日(金)に1年次生に対して、青森高校の當麻先生が探究活動についてワークショップを行いました。當麻先生の軽快なトークから始まり、課題設定や仮説検証について学びました。実際に「寿司トレイのふたのリサイクルが進まない」理由や解決策についてグループで考える探究活動に取り組みました。當麻先生から「ランニングマン、出番です！」という掛け声がかかると、生徒は必要なデータや資料を、体育館の4カ所に設置された各場所に走って取りに行くなど、元気いっぱい活動していました。そして、グループメンバーと一生懸命に考えたり計算したりしながら、2時間みっちり研究手法について学びました。



グループで熟考

最後は、イトバスの社長に自分たちの考えた解決策を説明するために、各グループの個性が爆発したポスターを作成し、熱気あふれる発表でワークショップを終えました。頭をフル回転させる活動は大変だったようでしたが、探究活動について楽しく学んだ今回のことを2年次の総合的な探究の時間に活かしていくことを期待します。

(O・R先生)



ポスター作成中



自分たちの考えた解決策を説明



コーヒーならぬ『遮っこ～ら』ブレイク

「すゝめ」とくれば福沢諭吉の『学問のすゝめ』その中での名言を紹介します！
 ○天は人の上に人を造らず人の下に人を造らず
 ○進まざる者は必ず退き、退かざる者は必ず進む
 ○読書は学問の術なり、学問は事をなすの術なり
 ○学問は米をつきながらも出来るものなり
 ○学問に入らば大いに学問すべし。農たれば大農となれ、商たれば大商となれ

◎みんな楽しみ全校集会 ～月1回のオンライン～

今年度から始まった事のひとつ。始業式や終業式等がある月を除いて、月1回のペースでオンライン全校集会が行われてきました。会議室から各教室へ中継する。校長先生のお話のあとに、もう一人の先生がゲストとして登場します。ちなみに第1回目のゲストは今田先生でした。コテコテにとても爆笑しました！思い起こすと「オス！、メス！」と言っていましたねw今年度の残すところ、おそらく2月の1回だけとなるでしょう！？乞うご期待！

◎料理講演会 ～つがる市食育改善～



11月29日(水)、つがる市が「朝食欠食の解消」と「食事バランスの必要性」を中心とした料理講習会を実施しました。フードデザイン選択の3年次生が参加し、調理実習もしました。「全世代に広げよう健康寿命延伸プロジェクト」のための献立として4品を調理しました。【鶏むね肉とたっぷりのタマネギの生姜焼き・ブロッコリーのアボマヨ風サラダ・人参とキャベツのしりしり・具だくさんの野菜スープ】偏った食生活は将来、生活習慣病のリスクが高まることや健康的な食事の選び方を習慣化することの重要性を学ぶ機会となりました。

～11月に実施した主な行事～

- 後期生徒大会
- 「あおもりで働こう」小学校教員魅力向上事業 参加
- ジョブカフェ講演会(1年)
- 金融教育講演会(3年)
- 手話講義(3年F家庭科)



地域振興ワークショップ(1年)



青森中央学院看護学部卒業研究発表会 参加